

Christ se dissoudra d'elle-même et tombera en poussière ; mais votre mort ne sera plus qu'un sommeil ; une divine espérance gardera vos cendres qui se ranimeront un jour et revivront en une chair incorruptible et immortelle. Vos berceaux seront toujours ce qu'ils ont été depuis votre premier père, des commencements de sépulcre ; mais vos tombeaux seront désormais des berceaux où d'une corruption passagère renaîtra la vie qui doit s'épanouir sans fin dans la plénitude de la gloire et du bonheur. Car maintenant la Christ est ressuscité d'entre les morts : *Nunc autem Christus surrexit a mortuis*. Il est sorti vivant du tombeau, comme le blé du sillon où l'enterre le semeur, et ce pur froment qui est la chair immaculée du Christ, ne germera point seul dans le sillon creusé par la mort ; il a germé le premier et le sillon germera tout entier au jour du jugement : *Surrexit a mortuis primitiæ dormientium*. Et comme la faute du premier Adam nous a tous fait descendre au tombeau, la résurrection du second Adam nous en fera tous sortir au dernier jour : *Quoniam quidem per hominem mors et per hominem resurrectio mortuorum*.

C'est l'un des grands mystères que nous rappelle cette fête de Pâques et qui doit être le sujet de nos réflexions.



Nos corps ressusciteront un jour : C'est un dogme de foi que les Apôtres mirent dans leur symbole et que l'Eglise chante tous les dimanches dans son Credo : *Et expecto resurrectionem mortuorum et vitam venturi sæculi*. J'attends dans la certitude de la foi et la sécurité d'une espérance que rien ne peut tromper la résurrection des morts et la vie bienheureuse de l'éternel avenir".

Aussi l'Eglise a-t-elle fait de ces champs de la mort où l'espérance autrefois n'entraît point, des *cimetières*, c'est-à-dire, suivant le sens primitif de l'expression et le suave langage des actes des martyrs, un lieu de repos et de sommeil, où les corps de ses enfants dorment dans la paix et l'honneur d'une divine espérance, à l'ombre de la croix qui a vaincu la mort et qui les ressuscitera au dernier jour.

Non-seulement la résurrection des corps est un dogme de foi que nous devons croire et professer explicitement, mais, c'est l'un des dogmes principaux de la morale